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ATA DA TERCEIRA REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

DE ITATIBA (CMEI) 
BIENIO 2014/2015 

 
Aos vinte e seis dias do mês de agosto de dois mil e quatorze, às dez horas, na 1 

sala de reuniões da Secretaria de Planejamento e  Desenvolvimento, no Centro 2 

Administrativo Prefeito “Ettore Consoline, localizado na Avenida Luciano 3 

Consoline nº 600, Jardim de Lucca, Itatiba, reuniu-se o Conselho Municipal de 4 

Educação, em sessão extraordinária, presidida pela Senhora Conselheira-5 

Presidente, Professora Maria de Fatima Silveira Polesi Lukjanenko. Estiveram 6 

presentes os seguintes conselheiros: Elianete Ivani Golfieri, Vera Lúcia Fedel, 7 

Marcus Antonio de Campos Leme, Liamara Franco de Camargo Prevedel, 8 

Sueli Aparecida da Rosa, João Luiz Pântano, Dionéia Biraia Vicentini, Maria de 9 

Fatima Silveira Polesi Lukjanenko, Claudia Cristina Leardini Grillo, Luana dos 10 

Santos, José Luis Poli, Daniela Cristina Maziero e Renato Franco de Camargo. 11 

Foi justificada a ausência dos seguintes conselheiros: José Roberto Paolillo 12 

Gomes, Eleusa Maria Ferreira Leardini e Milena Moretto. A reunião foi iniciada 13 

com as saudações aos conselheiros pela Profa. Maria de Fatima Silveira Polesi 14 

Lukjanenko, que, após a verificação da presença, considerou aberta a sessão. 15 

A Sra. Presidente iniciou a reunião sugerindo a alteração da ordem da pauta, 16 

que foi acatada pelos conselheiros. A presidente do Conselho, seguindo a 17 

ordem do dia, colocou em votação a ata da reunião anterior enviada 18 

previamente para a leitura, que foi aprovada por unanimidade. A presidente, 19 

professora Fatima, comunicou que o regimento interno do Conselho Municipal 20 

de Educação foi publicado na Imprensa Oficial do dia 2 de agosto de 2014. 21 

Informou ainda que pediu ao setor de comunicação para inserir um ícone do 22 

CME no site da prefeitura, para disponibilizar um local acessível  com todas as 23 

publicações do Conselho. O conselheiro João Luiz  Pântano sugeriu iniciar o 24 

ambiente virtual do CME com  um breve histórico do órgão, ideia apreciada por 25 

todos.  Em seguida, a professora Fatima  fez a leitura do relatório e parecer 26 

03/14, que trata da constituição das câmaras e comissão para discussão e 27 

aprovação. A presidente consultou todos os conselheiros sobre a participação 28 

em cada câmara acrescido dos nomes dos conselheiros Jose Roberto Paolillo 29 

Gomes /Eleusa Maria Ferreira Leardini na Câmara de Educação Infantil e 30 

Ensino Fundamental (CEIEF), devido às contribuições que a Conselheira 31 

Eleusa poderá trazer às discussões do segmento de Educação Infantil. O 32 

parecer 03/14 foi aprovado por unanimidade. Na sequência da reunião, a 33 

presidente do conselho apresentou a convidada Luciana Bortoletto Rella, 34 

Diretora de Eventos e Programas Educacionais da Secretaria de Educação, 35 

informando que ela coordenará os trabalhos de mobilização da sociedade e de 36 

organização dos Fóruns para o estudo e discussão do Plano Municipal de 37 

Educação. O conselheiro João Luiz Pântano explanou sobre os fóruns, 38 

indicando que sejam abrangentes, para atingir a maioria dos segmentos da 39 
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sociedade. Durante a reunião discutiu-se que o CME, com ajuda da equipe 40 

técnica da Secretaria de Educação, preparará a documentação necessária 41 

para  as discussões nos Fóruns/Grupos de Trabalho do PME e  sobre a 42 

importância de realizar os trabalhos de modo colaborativo, deixando claro que, 43 

após estudo e sugestões dos diversos segmentos da sociedade, as indicações 44 

voltam ao conselho, para finalização dos trabalhos até a preparação do projeto 45 

de Lei do PME. A professora Luciana disse que será realizado um evento, 46 

incluído na agenda do município, para toda comunidade da Educação e demais 47 

segmentos da sociedade no Teatro Ralino Zambotto, com data a confirmar, 48 

para apresentar a toda população o Plano Nacional de Educação e as 49 

diretrizes para o Plano Municipal de Educação. Todo o grupo sugeriu que o 50 

evento tem que estar na mídia. O conselheiro José Luis Polli sugeriu abrir um 51 

espaço para representantes da imprensa nos grupos de trabalho. A professora 52 

Fatima falou aos presentes que o MEC  enviou um Caderno de Orientações 53 

para elaboração do PME com explicações sobre o processo, orientando o 54 

trabalho a partir das metas do Plano Nacional. A presidente espera que 55 

tenhamos um roteiro de trabalho de aproximadamente oito meses. A 56 

conselheira Vera sugeriu pesquisa de campo para colher dados da educação 57 

Municipal. O conselheiro João Luiz Pântano enfatizou que os dados oficiais já 58 

foram organizados pela Secretaria de Educação com consulta nas bases de 59 

dados indicadas pelo MEC e, caso necessário, será feito o refinamento dos 60 

mesmos. Foi informado também que representantes das Secretarias de 61 

Finanças, de Planejamento e dos Negócios Jurídicos deverão fazer parte do 62 

Fórum / Grupo de Trabalho de discussão do Plano Municipal de Educação. O 63 

conselheiro João Luiz Pântano disse que mais de 3000 cidades já têm o Plano 64 

Municipal de Educação. O senhor José Luis Polli falou sobre a grande 65 

responsabilidade do Conselho nos trabalhos de elaboração do plano, sendo a 66 

definição de metas  um grande desafio. Segundo o conselheiro João Luiz, todo 67 

sistema de gestão e repasses de verbas recairá sobre os resultados do 68 

município, a partir dos indicadores oficiais apresentados. Terminada a 69 

discussão inicial sobre o PME, a presidente deu continuidade à pauta 70 

solicitando que a conselheira Claudia fizesse a leitura do relatório do parecer 71 

04/14, que trata da alteração do horário de atendimento das crianças de 4 e 5 72 

anos para o ano de 2015. Após a leitura, a relatora fez os esclarecimentos 73 

necessários e os conselheiros discutiram e opinaram sobre o assunto, levando 74 

em consideração a mobilidade das famílias, a uniformidade do horário de 75 

entrada de irmãos que cursam o Ensino Fundamental e a melhoria do horário 76 

de estudo dos professores, que deixaria de ser fragmentado. Os conselheiros 77 

concordaram que o horário de estudo descontinuo do professor não é produtivo 78 

e, após considerar as questões referentes à mobilidade das famílias,  decidiram 79 

que o horário de atendimento às crianças de 4 e 5 anos no período matutino 80 

será das 7h às 11h. Como o parecer da relatora apresentava a proposta de 81 

horário das 8h às 12h, a presidente consultou-a sobre sua concordância quanto 82 

a essa alteração, à vista das ponderações dos conselheiros, obtendo sua 83 

anuência. Feita as alterações no parecer 04/14, este foi aprovado por 84 

unanimidade. Dando seguimento, a presidente fez a leitura do relatório do 85 

parecer 02/14, que trata do calendário e Cronograma de atividades do CME, 86 

em vista da disponibilidade dos membros, aprovando-se a segunda-feira como 87 
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o dia de reuniões do conselho. Ficou decidido que constará no parecer o 88 

cronograma das atividades de setembro e novembro de 2014 e janeiro de 89 

2015. As demais reuniões serão agendadas na reunião de janeiro de 2015. As 90 

datas das próximas reuniões são as seguintes: 22/09/14, 17/11/14 e 26/01/15. 91 

Após alteração do parecer, este foi aprovado por unanimidade. Como informe 92 

geral, a professora Fatima divulgou o lançamento do Programa de 93 

Alfabetização da Língua Materna – PALMA. O evento acontecerá no Centro de 94 

Capacitação Solidária, no dia 27/08/14, às 18h. Após os comentários de praxe, 95 

a Senhora Presidente encerrou a reunião às 12h10. Para constar, eu Claudia 96 

Cristina Leardini Grillo, indicada para secretariar a reunião, lavrei a respectiva 97 

Ata, a qual, após lida e aprovada, será assinada por todos os participantes. 98 

Itatiba, 26 de Agosto de 2014. 99 

 
 

Representante do Poder Executivo Municipal 
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Representante do Sindicato dos Professores da Rede Municipal de 
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Representantes dos Professores da Rede de Ensino Estadual 
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Suplente: Dionéia Biraria Vicentini  
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Titular: Luana dos Santos Silva 
 



4 

 

Representante da Comunidade 

Titular: José Luis Poli 
 

Suplente: Daniela Cristina Maziero 
 

Representantes das Escolas Particulares do Município 

Titular: Renato Franco de Camargo 
 

 
 


